PLANETE RECHERCHE

mardi 27 juin 2017

de 17h00 à 18h00 | salle C122 entrée libre

Haute école de travail social et de la santé | EESP | Lausanne Ch. Des Abeilles 14, 1010 Lausanne plan d'accès : www.eesp.ch/acces

À quoi servent les gestes?

Les gestes pour apprendre, penser et communiquer sur le monde

Mayilin Moreno

PhD. Maître de conférences, Universidad del Norte, Colombie

Quand on parle, on fait des gestes. Mais pourquoi parler avec les mains ? Pourquoi faire des gestes ? Ces mouvements de mains ont-ils une signification particulière ? Nous essaierons de répondre à ces questions en montrant à travers différents travaux de recherche que ces mouvements de mains peuvent servir à apprendre, planifier et communiquer sur le monde.

Nous commencerons par évoquer le contexte dans lequel on étudie les gestes. Ensuite, nous présenterons des travaux de recherche menés par Goldin-Meadow et ses collègues qui expliquent la fonction des gestes dans l'apprentissage. Ceci nous permettra de préciser le contexte dans lequel nous aborderons nos travaux de recherche; le premier sur la relation entre les gestes et la planification cognitive, le deuxième, sur les gestes dans le contexte de la communication sociale précoce.

Ces derniers travaux, encore en cours, permettront de montrer comment peut être envisagée la prise en charge des enfants en contexte défavorisé en Colombie.

Enfin, nous conclurons en discutant comment, à partir de ces travaux de recherche, on peut envisager une thématique toujours en plein essor. Il semble donc que les gestes ne constituent pas seulement des battements de mains sans signification.

contact

Bhama Steiger professeure bhama.steiger@eesp.ch 021 651 03 22

Séverine Holdener secrétaire severine.holdener@eesp.ch 021 651 03 55



école d'études sociales et pédagogiques · Lausanne haute école de travail social et de la santé · Vaud

Hes-so

Haute Ecole Spécialisée
de Suisse occidentale
Fachhochschule Westschweiz
University of Applied Sciences
Western Switzerland